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Boletín 484 Crece 17.6%exportación de ganado de bovino de México a EU.- Exportaron 
productores de 20 entidades que cumplen con el estatus sanitario de tuberculosis bovina. 
Destacan: Chihuahua, Sonora, Durango, Tamaulipas, Coahuila y Nuevo León. Los 
ganaderos de México exportaron un millón 313 mil 131 cabezas de ganado en pie a EU, 
durante el ciclo de exportación 2018-2019 que concluyó el 31 de agosto pasado, lo que 
representa un crecimiento del 17.6% en relación con el periodo anterior. Los productores 
mexicanos superaron en cerca de 200 mil cabezas la exportación lograda en el ciclo 2017-
2018, que cerró con la comercialización de un millón 115 mil 860 animales en pie, informó 
la SADER. El informe de exportación de ganado bovino del SENASICA detalla que, del total 
de los animales exportados, un millón 13 mil 715 son becerros en pie y 299 mil 416 son 
vaquillas. Resalta que el ganado provino de 20 entidades de la República Mexicana, que 
cumplió con el estatus sanitario de tuberculosis bovina requerido por las autoridades 
sanitarias de EU para exportar a ese país: Baja California, Campeche, Chiapas, Chihuahua, 
Coahuila, Colima, Durango, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Nayarit, Nuevo León, Puebla, 
Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz, Yucatán y Zacatecas. 
https://www.notimx.mx/2019/11/crece-176-por-ciento-exportacion-de.html 
https://hojaderutadigital.mx/crece-17-6-por-ciento-exportacion-de-ganado-de-bovino-de-mexico-a-
estados-unidos/ 
http://businesstravelmexico.mx/post/crece-176-por-ciento-exportacion-de-ganado-bovino-a-estados-
unidos 
http://imagenagropecuaria.com/2019/crece-17-6-exportacion-de-ganado-de-bovino-de-mexico-a-eu/ 
https://mexico.quadratin.com.mx/crece-17-6-exportacion-de-ganado-bovino-de-mexico-a-eu/ 
https://tlaxcala.quadratin.com.mx/economia/crece-17-6-exportacion-de-ganado-bovino-de-mexico-a-
eu/ 
https://acapulcotimes.com.mx/2019/11/14/crece-17-6-exportacion-de-ganado-bovino-de-mexico-a-
estados-unidos/ 
https://www.24-horas.mx/2019/11/14/crece-17-6-exportacion-de-ganado-bovino-de-mexico-a-eu/ 
  
Boletín.- 481 México, potencia agroalimentaria que realiza acciones para un campo con 
equidad, inclusión y sustentabilidad: Víctor Villalobos.- Durante la presentación del 
Panorama agroalimentario 2019, elaborado por el SIAP, el Titular de Agricultura afirmó que 
la riqueza que se genera en los campos y mares del país necesita verse reflejada en la 
calidad de vida de quienes se dedican al cultivo de la tierra, la crianza de animales o a la 
pesca. Luego de reconocer el esfuerzo de quienes han contribuido a que el sector primario 
representa una fortaleza en nuestra economía, el Secretario de Agricultura y Desarrollo 
Rural, Víctor Villalobos Arámbula, afirmó que la riqueza que se genera en los campos y 
mares del país necesita verse reflejada en la calidad de vida de quienes se dedican al cultivo 
de la tierra, la crianza de animales o a la pesca. 
https://revoluciontrespuntocero.mx/mexico-potencia-agroalimentaria-que-realiza-acciones-para-un-
campo-con-equidad-inclusion-y-sustentabilidad-victor-villalobos/ 

https://www.notimx.mx/2019/11/crece-176-por-ciento-exportacion-de.html
https://hojaderutadigital.mx/crece-17-6-por-ciento-exportacion-de-ganado-de-bovino-de-mexico-a-estados-unidos/
https://hojaderutadigital.mx/crece-17-6-por-ciento-exportacion-de-ganado-de-bovino-de-mexico-a-estados-unidos/
http://businesstravelmexico.mx/post/crece-176-por-ciento-exportacion-de-ganado-bovino-a-estados-unidos
http://businesstravelmexico.mx/post/crece-176-por-ciento-exportacion-de-ganado-bovino-a-estados-unidos
http://imagenagropecuaria.com/2019/crece-17-6-exportacion-de-ganado-de-bovino-de-mexico-a-eu/
https://mexico.quadratin.com.mx/crece-17-6-exportacion-de-ganado-bovino-de-mexico-a-eu/
https://tlaxcala.quadratin.com.mx/economia/crece-17-6-exportacion-de-ganado-bovino-de-mexico-a-eu/
https://tlaxcala.quadratin.com.mx/economia/crece-17-6-exportacion-de-ganado-bovino-de-mexico-a-eu/
https://acapulcotimes.com.mx/2019/11/14/crece-17-6-exportacion-de-ganado-bovino-de-mexico-a-estados-unidos/
https://acapulcotimes.com.mx/2019/11/14/crece-17-6-exportacion-de-ganado-bovino-de-mexico-a-estados-unidos/
https://www.24-horas.mx/2019/11/14/crece-17-6-exportacion-de-ganado-bovino-de-mexico-a-eu/
https://revoluciontrespuntocero.mx/mexico-potencia-agroalimentaria-que-realiza-acciones-para-un-campo-con-equidad-inclusion-y-sustentabilidad-victor-villalobos/
https://revoluciontrespuntocero.mx/mexico-potencia-agroalimentaria-que-realiza-acciones-para-un-campo-con-equidad-inclusion-y-sustentabilidad-victor-villalobos/


http://arribaelcampo.com.mx/mexico-potencia-agroalimentaria-que-realiza-acciones-para-un-campo-
con-equidad-inclusion-y-sustentabilidad-victor-villalobos/ 

  
Exhortan a SADER a transparentar programa de fertilizante.- Por unanimidad, el pleno 
del Congreso del Estado aprobó exhortar al Titular de la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, para que dé a conocer el padrón de 
beneficiarios del Programa Nacional de Fertilizante 2019 y los resultados que tuvo en 
Guerrero. Al leer la fundamentación Ocampo Arcos enumeró nueve puntos en los que 
mencionó las complicaciones que tuvieron los productores con las reglas de operación, que 
no se dio a conocer el listado de beneficiados, el número de vales entregados, ni la cantidad 
de paquetes que se recibieron. Criticó que no se previó la adquisición del fertilizante a tiempo, 
su entrega fue lenta y se estima que a unos de 50 mil productores que recibieron vales nunca 
se les entregó el fertilizante, entre otros. Al igual que a lo largo del programa, el diputado 
criticó que la intervención de los servidores de la nación sólo entorpeció la operatividad. El 
exhorto de tres puntos pidió dar a conocer el padrón, el volumen de fertilizante que se otorgó 
y los resultados del impacto que tuvo el programa en la producción de maíz en Guerrero. 
También pidió que se diseñe un esquema que garantice y dé certidumbre a los productores 
del campo de la posesión con el n de que puedan acreditar este requisito indispensable, y 
que se emita la convocatoria en tiempo y forma para la selección de técnicos especializados 
en las áreas de agronomía. 
https://guerrero.quadratin.com.mx/exhortan-a-sader-a-transparentar-programa-de-fertilizante/ 

  
Recorte al campo mexicano, de 30%.- El Presidente del Consejo Nacional Agropecuario, 
Bosco de la Vega, calificó de “desastroso” que el gobierno federal haya recortado hasta un 
30 % el presupuesto al campo mexicano. El líder del CNA –que integran organismos de 
productores y empresas de los sectores agropecuarios y agroindustrial– señaló que el recorte 
pone en riesgo proyectos de investigación e inocuidad. Ante ello, el Secretario de 
Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos, argumentó que no sirve tener un 
presupuesto amplio si se destina a sueldos elevados o apoyos susceptibles de corrupción. 
https://eldespertadordequintanaroo.com.mx/economia/recorte-al-campo-mexicano-de-30/ 

  
Priistas exigen a SADER informar sobre entrega de fertilizante.- El diputado tricolor, 
Héctor Ocampo, pidió que los programas federales ya no los operen servidores de la nación. 
Guerrero.- El Congreso local exhortó al Titular de la SADER, Víctor Villalobos 
Arámbula para que dé a conocer el padrón de beneficiarios del Programa de Fertilizante, el 
volumen de fertilizante que se otorgó y los resultados del impacto que tuvo en la producción 
de maíz en Guerrero. El exhorto propuesto por el diputado del PRI, Héctor Ocampo Arcos se 
pide también a la SADER emitir la convocatoria para la selección de técnicos especializados 
en las áreas de agronomía para que coadyuven desde el inicio de la ejecución del programa 
en la asesoría, diseño, organización y supervisión, y no sean los Servidores de la Nación 
quienes intervengan. Asimismo, diseñar un esquema que garantice y dé certidumbre a los 
productores del campo de la posesión y el usufructo de la tenencia de la tierra con el fin de 
que puedan acreditar este requisito indispensable. Además, los productores tuvieron 
complicaciones para cumplir con los rigurosos requisitos de las reglas de operación, referente 
a la acreditación del documento legal de la tenencia de la tierra. No se dio a conocer el listado 
de los productores beneficiados, ni el número de vales que se entregaron, ni tampoco la 
cantidad de paquetes que recibieron. Y no se previó la adquisición del fertilizante a tiempo, 
por lo que el volumen adquirido fue insuficiente para atender la demanda real, dando como 
consecuencia el desabasto de este insumo en los Centros de Distribución, dijo el priista. 
Cuestionó que la entrega del fertilizante se hizo lenta, desordenada y parcial, pues se estima 

http://arribaelcampo.com.mx/mexico-potencia-agroalimentaria-que-realiza-acciones-para-un-campo-con-equidad-inclusion-y-sustentabilidad-victor-villalobos/
http://arribaelcampo.com.mx/mexico-potencia-agroalimentaria-que-realiza-acciones-para-un-campo-con-equidad-inclusion-y-sustentabilidad-victor-villalobos/
https://guerrero.quadratin.com.mx/exhortan-a-sader-a-transparentar-programa-de-fertilizante/
https://eldespertadordequintanaroo.com.mx/economia/recorte-al-campo-mexicano-de-30/


que alrededor de 50 mil productores que les fueron entregados sus vales, nunca se les 
entregó el fertilizante. De acuerdo con el diputado, la intervención de los Servidores de la 
Nación sólo entorpeció la operatividad, pues sin estar facultados conforme a las reglas de 
operación, registraron a ciudadanos sin tener la certeza de que fueran verdaderos 
productores. El diputado consideró que para perfeccionar y mejorar la operación del 
Programa del Fertilizante es necesario que se instalen mesas de trabajo que contemple la 
participación del gobierno federal, del gobierno del estado y los municipios para analizar la 
problemática. El punto de acuerdo fue aprobado como asunto de urgente y obvia de 
resolución con el respaldo de la bancada de Morena y sin discusión. 
https://bajopalabra.com.mx/priistas-exigen-a-sader-informar-sobre-entrega-de-fertilizante 

  
Redoblan Agricultura y gobierno de Colima acciones para elevar estatus sanitario 
ganadero del estado.- Colima.- Con el propósito de recuperar el estatus en tuberculosis 
bovina (Tb) de Acreditado Preparatorio, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y 
el gobierno del estado de Colima integraron una bolsa de 15 millones de pesos con recursos 
2019 y 2020 para apoyar a los productores en las acciones de barrido sanitario. Esto se dio 
a conocer en el marco de la celebración del Día del Ganadero, en la que el director en jefe 
del SENASICA, Francisco Javier Trujillo Arriaga, convocó a los productores pecuarios de la 
entidad a trabajar en equipo para recuperar y elevar el estatus sanitario. El Funcionario de 
Agricultura consideró que la sanidad es un bien público mixto por lo que, para avanzar, es 
necesario que productores y los gobiernos federal y estatal sumen esfuerzos e inversión. El 
gobernador del estado, Juan Ignacio Peralta, destacó la disposición del Secretario Víctor 
Villalobos Arámbula y del SENASICA para apoyar a la entidad, ya que, en gran medida, su 
economía depende del sector primario. Resaltó el respaldo que han recibido los colimenses 
en el tema de tuberculosis bovina y en las acciones emprendidas para el control y 
erradicación de la mosca del Mediterráneo (Ceratitis Capitata). Indicó que es necesario 
cumplir con las 28 recomendaciones de los técnicos del Departamento de Agricultura de 
EU (USDA, por sus siglas en inglés) para recuperar el estatus de Acreditado Preparatorio, 
que les permite exportar becerros en pie con prueba de tuberculina del hato (las madres de 
los becerros) y el lote. Lo que se dio a conocer: Hizo un reconocimiento a los técnicos 
del SENASICA por detectar con prontitud la plaga, lo que permitió que prácticamente ya sea 
un tema superado. El Presidente de la Unión Ganadera Regional de Colima, Jorge Salazar 
Barragán, anunció que los productores, en conjunto con el SENASICA, preparan un plan 
estratégico a fin de erradicar la Tb del territorio estatal en cinco años. Manifestó el 
compromiso de los ganaderos de poner todo su empeño para lograr este objetivo y mantener 
el estatus que se alcance. Los técnicos del SENASICA y el gobierno del estado de Colima 
trabajan conjuntamente con los productores, a través del Comité de Fomento y Protección 
Pecuaria de la entidad, en las labores de control y erradicación de la tuberculosis. El Comité 
informó que hasta el momento el barrido sanitario registra un avance de 69% en la revisión 
de animales. Indicó que es necesario concluir las labores en los 10 municipios del estado, de 
los que ya están terminados Cuauhtémoc, Minatitlán y Comala; en 2019 acabarán los 
trabajos en Armería, Manzanillo, Coquimatlán y Villa de Álvarez, y se prevé que durante los 
primeros meses del 2020 finalicen Colima, Tecomán e Ixtlahuacán. Durante 2019 la 
producción de carne de bovino en Colima creció 2.4% y se ubica como la segunda de mayor 
importancia en la entidad, con ocho mil 501 toneladas hasta octubre, sólo detrás de la carne 
de ave que registra nueve mil 744 toneladas. En el acto también estuvieron presentes, el 
representante de Agricultura en la entidad, Felipe González Ochoa, el secretario de 
Desarrollo Rural, Sergio Agustín Morales Anguiano, y la coordinadora general de Programas 
Sociales en Colima, Indira Vizcaíno Silva. 

https://bajopalabra.com.mx/priistas-exigen-a-sader-informar-sobre-entrega-de-fertilizante


https://notimundo.com.mx/mexico/redoblan-agricultura-y-gobierno-de-colima-acciones-para-elevar-
estatus/ 

  
Pretenden aumentar el cupo azucarero.- México está buscando incrementar el cupo de 
exportación de azúcar para Estados Unidos. 
La Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) dijo que la intención es regresar 
a los cupos que se tenían inicialmente y que llegaban al millón de toneladas. 
El ajuste más reciente anunciado por parte de la Secretaría de Economia fue un incremento 
del cupo de exportación de azúcar a 709 mil 899 toneladas para el próximo ciclo azucarero, 
que va del 1 de octubre de este año al 30 de septiembre de 2020. 
Sin embargo, este volumen sigue siendo menor al cupo que tuvo México en el ciclo azucarero 
2018-2019 que quedó en 811 mil 513 toneladas, "Claramente nuestra intención es 
incrementar el cupo de exportación del azúcar y seguiremos en ese sentido insistiendo. 
"Quisiéramos regresar a los cupos inicíales que llegan al millón de toneladas, es más o 
menos lo que quisiéramos nosotros negociar", dijo en entrevista Víctor Villalobos, titular de 
la Sader. Reforma, 5 

http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQ
pa4zzJc3FXtF4ZT4byMOKS@@2nzJhDfeCnkhAJVhOL9uS3KfVjw==&opcion=0&encrip=1 

 

Convivencia qatarí.- Fue a principios de año cuando Víctor Villalobos Arambula, 
Secretario de Agricultura, se reunió con Mohammed Al Kuwari, embajador de Qatar en 
México, para estrechar relaciones comerciales, pues la nación árabe quería una mayor 
cantidad de alimentos para cubrir la alta demanda en la Copa Mundial de futbol, a celebrarse 
en 2022, y nuestro país será un confiable proveedor. Excélsior, 99 RSVP 

http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQ
pa4zzJcbDlPT@@fpP1Bg7i4au2EcmUPk7pTFQJJUwwsTKpKM@@Ig==&opcion=0&encrip=1 
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TWITTER 

 

 

 

Víctor Villalobos Arámbula /@vmva1950 

 

 

En sesión con la Junta de Gobierno de @INAPESCAmx, revisamos las líneas de trabajo del 
organismo p/ impulsar el acompañamiento de ciencia, innovación y tecnología en la 
producción sustentable pesquera y acuícola, elementos claves en la #SeguridadAlimentaria 
de México. 
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DIARIO OFICIAL 

ANEXO Técnico de Ejecución para la operación del Programa de Sanidad e Inocuidad 
Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2019, que celebran la Secretaría de Agricultura 
y Desarrollo Rural y el Estado de Durango. 
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5579035&fecha=15/11/2019 
 
ANEXO Técnico de Ejecución para la operación del Programa de Sanidad e Inocuidad 
Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2019, que celebran la Secretaría de Agricultura 
y Desarrollo Rural y el Estado de México. 
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5579036&fecha=15/11/2019 
 

SECRETARÍA 

Víctor Suárez Carrera: Ejes del gobierno de Andrés Manuel López Obrador en SADER 
(segunda entrega) 
Sergio Gómez, conductor: Ayer te presentamos la primera parte de la entrevista que realicé 
al Subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la SADER, el ingeniero Víctor Suárez 
Carrera. 
Nos habló sobre los retos que tiene nuestro país respecto a la producción de los alimentos 
que consumimos los mexicanos, bueno, hoy te presentamos la segunda parte de esta 
conversación en la que Víctor Suárez envió un mensaje para tranquilizar a los grandes 
productores del campo, ¿qué tiene que decirles? Vamos a escucharlos. 
(Inicia entrevista con Víctor Suárez) 
Sergio Gómez, conductor: El 75% de los alimentos del mundo no se hace por agroindustria, 
por los grandes, sino por los pequeños productores, hay también una falta de credibilidad de 
esta idea, es decir, también están asustados los grandes productores mexicanos que esto se 
pueda lograr, es decir: incrementar la producción, pero a través de los pequeños. 
Víctor Suárez Carrera, Subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de SADER: El 
planteamiento nuestro es apoyar a todos los sectores productivos: grandes, pequeños y 
medianos productores; sin embargo, la prioridad la estamos orientando al fomento productivo 
de los pequeños y medianos productores que representan el 85% de las unidades de 
producción, eso no quiere decir que vamos a dejar de apoyar o vamos a atacar a 
la agricultura comercial. 
Pero, lo que tú dices es fundamental, en México a pesar de todo, la mayor parte de los 
alimentos es producida por cinco millones de pequeños productores en más de 32 mil ejidos 
y comunidades, 180 mil localidades rurales con una diversidad cultural y social que también 
caracteriza al México rural con participación de más de 60 grupos de pueblos indígenas, que 
hacen una gran diversidad de la agricultura y la alimentación mexicana, y esa diversidad es 
una riqueza inigualable que tenemos en este país. 
Hoy, si bien en los países desarrollados se le dio la máxima atención a ese modelo de 
agricultura a gran escala, hoy hay más hambre en el mundo que hace cinco años, que hace 
diez años, que hace 20 años. Quiere decir que la gran agricultura demostró en México y en 
el mundo que no puede alimentar a la población. 
Sergio Gómez: Hay una reacción entorno a esto, y reacción me refiero a cuando hay un 
cambio hay alguien que reacciona y son estos grandes empresarios. ¿Qué tendrías que 
decirles para que estén más tranquilos respecto a lo que están diciendo que podría pasar 

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5579035&fecha=15/11/2019
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5579036&fecha=15/11/2019


con la legislación que hay en puerta respecto a los maíces nativos y otros planes? 
Víctor Suárez Carrera: Primero, que este gobierno y esta nueva política agroalimentaria 
apoya y está apoyando y seguirá apoyando a todos los sectores productivos, incluyendo a 
los grandes agricultores y al sector agroexportador que tiene un extraordinario dinamismo. 
Pero, lo que sí es muy importante que quede claro, es: que frente a recursos escasos de un 
presupuesto público, hay un criterio de asignación, que es un criterio de justicia y que se 
enarboló en la campaña electoral del presidente López Obrador, que es: "Por el bien de 
todos, primero los pobres". 
Esto no quiere decir que se les está dejando sin apoyos o se les está atacando, ellos todavía 
tienen -por decir algo- a su disposición 300 mil millones de pesos de la banca de desarrollo 
agropecuaria, FIRA, Financiera Rural canalizan el 90% de sus créditos a la agricultura 
comercial. Entonces, es un asunto de ir transitando de estar concentrando ese sector, el 
70% de los subsidios, a una redistribución de los subsidios que por ley deben ser canalizados 
a quien más lo necesitan. Los subsidios son recursos de todos los mexicanos, de todos los 
contribuyentes, y ¿cuál es el principio de uso de los subsidios? Apoyar a quien más lo 
necesita. Los sectores ricos de la agricultura pues durante 40, 50 años han sido los hijos 
predilectos del régimen. ¿Dónde se han invertido durante décadas miles de millones de 
pesos en empresas hidroagrícolas, en sistemas de riego? ¿Dónde? ¿En Oaxaca, en 
Guerrero, en Tabaco, en Campeche, en Yucatán? No, se han invertido ahí, y gracias a esa 
inversión son ahora productivos. Ahora, cuando cambia la política para dejar atrás el 
neoliberalismo, que solamente beneficiaba a una minoría a costa del resto de las personas, 
ahora se plantea una reasignación de prioridades, ¿dónde están las prioridades? "Por el bien 
de todos, primero los pobres". 
http://www.especialistas.com.mx/testmov/20191114/166601237.mp4 
14-11-2019 Milenio Noticias (Canal 120) 19:27hrs. 
 
Inicia Segalmex programa precios de garantía La adquisición de maíz y frijol a pequeños 
productores se extendería hasta marzo o abril de 2020 El organismo Seguridad Alimentaria Mexicana 
(SEGALMEX) comenzó desde el 1 de octubre la implementación del Programa Precios de Garantía, 
que consistirá en la adquisición de granos básicos como maíz y frijol proveniente de campesinos, 
micro, pequeños y medianos productores. El Programa se puso en marcha desde el 1 de octubre, 
contemplándose que permanezca hasta abril de 2020 y su director general, Ignacio Ovalle 
Fernández, aseguró que se trata del programa de compras más importante del año y que se 
extenderá hasta marzo o abril de 2020, es decir, mientras se presenten productores. El Sol de México 
Peques felices 13, La Prensa peques felices 13 
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79
QQpa4zzJeGe4h4JaKWuPm1H8aS2bswo8KjQuw4p5iooY608TO8pw==&opcion=0&encrip=1 
 

Boletín 483 Redoblan Agricultura y gobierno de Colima acciones para elevar estatus 
sanitario ganadero del estado.- Fortalecerán operaciones en los 10 municipios de la 
entidad para recuperar estatus en tuberculosis bovina (Tb) de Acreditado Preparatorio. 
Medidas ayudarán a productores de Colima a comercializar su ganado en condiciones de 
mayor competitividad. Durante 2019, la producción de carne de bovino del estado creció 
2.4% y se ubica como la segunda de mayor importancia en la entidad, con ocho mil 501 
toneladas. Con el propósito de recuperar el estatus en tuberculosis bovina (Tb) de Acreditado 
Preparatorio, la SADER  y el gobierno del estado de Colima integraron una bolsa de 15 
millones de pesos con recursos 2019 y 2020 para apoyar a los productores en las acciones 
de barrido sanitario. Esto se dio a conocer en el marco de la celebración del Día del 
Ganadero, en la que el Director en jefe del SENASICA, Francisco Javier Trujillo Arriaga, 
convocó a los productores pecuarios de la entidad a trabajar en equipo para recuperar y 
elevar el estatus sanitario. 

http://www.especialistas.com.mx/testmov/20191114/166601237.mp4
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQpa4zzJeGe4h4JaKWuPm1H8aS2bswo8KjQuw4p5iooY608TO8pw==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQpa4zzJeGe4h4JaKWuPm1H8aS2bswo8KjQuw4p5iooY608TO8pw==&opcion=0&encrip=1


http://periodicosupremo.com.mx/2019/11/14/redoblan-agricultura-gobierno-colima-acciones-elevar-
estatus-sanitario-ganadero-del-estado/ 
https://almomento.mx/redoblan-agricultura-y-gobierno-de-colima-acciones-para-elevar-estatus-
sanitario-ganadero-del-estado/ 
https://www.notimx.mx/2019/11/redoblan-agricultura-y-gobierno-de.html 
https://hojaderutadigital.mx/redoblan-agricultura-y-gobierno-de-colima-acciones-para-elevar-estatus-
sanitario-ganadero-del-estado/ 
https://indicepolitico.com/redoblan-agricultura-y-gobierno-de-colima-acciones-para-elevar-estatus-
sanitario-ganadero-del-estado/ 
https://pokerpolitico.com.mx/index.php/2019/11/14/redoblan-agricultura-y-gobierno-de-colima-
acciones-para-elevar-estatus-sanitario-ganadero-del-estado/ 
https://notimundo.com.mx/mexico/redoblan-agricultura-y-gobierno-de-colima-acciones-para-elevar-
estatus/ 
https://regeneracion.mx/buscan-recuperar-estatus-sanitario-en-tuberculosis-bovina-para-colima/ 
https://acustiknoticias.com/2019/11/recibe-colima-mas-de-15-mdp-para-subir-estatus-sanitario-en-
bovinos/ 
 
Los paramédicos de la SAGARPA cumplen bien.- Muchas opiniones afloraron en torno al 
lamentable fallecimiento del jugador Xicoténcatl Monárrez del equipo Club Verdes, sucedido 
la semana anterior, luego de disputar un encuentro del torneo plus de los miércoles en los 
campos de SAGARPA. Unas a favor y otras en contra por la atención que le brindaron los 
paramédicos que trabajan en ese lugar y que son comandados por Miguel Alvarado. En aras 
de tener un conocimiento más preciso de lo sucedido ese día, contactamos al propio Alvarado 
para que nos diera la versión de los hechos, buscando que no se sigan tergiversando los 
mismos. Nos dijo que el pasado miércoles atendieron a Monárrez de un golpe de calor y a 
varios jugadores más de la Liga Intersemanal, debido a que el clima estaba muy extremo. 
Añadió que al jugador de los Verdes le pusieron compresas de hielo con agua, le colocaron 
el oxímetro, aparato que sirve para medir la oxigenación en la sangre, le tomaron la presión 
y las palpitaciones del corazón. En todo ese procedimiento, el paciente presentaba signos 
muy normales que no obligaban a tener que llamar a una ambulancia. Miguel Alvarado 
abundó que lo que sí le comentó al Xico (qepd), quien sentía pesadez en los brazos y piernas, 
fue que se fuera a atender a una clínica. El finado jugador prefirió irse a su casa y, de acuerdo 
a versiones que nos hicieron llegar, cuando se encontraba viendo la televisión se sintió muy 
mal y se lo llevaron de urgencia al hospital, pero ya nada se pudo hacer para salvarle la 
existencia. El paramédico de la unidad deportiva SAGARPA reveló que ellos cumplen con 
una labor primaria de atender y estabilizar a cada uno de los jugadores que requieren sus 
servicios y luego les recomiendan para evitar sorpresas, como la de Monárrez, que vayan a 
atenderse por su cuenta a donde tengan seguridad social. Por lo tanto, a todos los jugadores 
veteranos de los 40 abriles para adelante, les volvemos a hacer el llamado que cuando sufran 
algo similar a lo que le pasó inicialmente a Xicoténcalt Monárrez no lo tomen tan a la ligera y 
vayan a realizarse estudios médicos más profundos. Estampida. A partir de ayer, a la Liga 
Plus de los miércoles se le agrega el nombre de Evo Morales, expresidente de Bolivia, por el 
golpe de Estado que sufrió su directiva en la reunión del pasado lunes y que obligó la salida 
de su presidente, Agustín Cansdales; Miguel Galindo, Secretario, y Cruz Humberto Rubio, 
responsable de programación y estadística. Comentan los que estuvieron presentes que la 
junta estuvo caldeada, debido a la no unificación de criterios y acuerdos entre directiva y 
delegados. Tras calmarse los ánimos, se determinó que Gilberto Almanza, delegado de Che 
Guevara, y René Aguilar, del Club Verdes, serán los encargados de terminar el torneo de 
verano. En lo que sí no concordamos con este circuito, es el hecho de que se le haya 
permitido reforzarse con jugadores de la Liga de los 60 y Más sin haber terminado dicha liga 
a los equipos de la UAS, Maco y Club Verdes, con tres jugadores cada uno. Y mucho menos 
el once universitario, que es el bicampeón y es poseedor de un plantel muy basto y de 
calidad. Muy cerca. Los desfavorables pronósticos que le daban los especialistas a la 
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selección nacional Sub-17 antes de iniciar el mundial de la especialidad que se celebra en 
Brasil y luego de su irregular primera fase en la que logró calificar a los octavos de final como 
tercer lugar, comienzan a cambiar a color de rosa, gracias al mejor accionar que ha mostrado 
para ya estar colocado en la semifinal, luego de imponerse a Japón y Corea del Sur. Hoy 
buscará llegar a su tercera final al medirse a Holanda, un cuadro que se ha visto muy 
poderoso a la ofensiva y que será muy complicado para los aztecas. De ganar los mexicanos, 
tratarán de alcanzar el tricampeonato que los colocaría entre los máximos ganadores de la 
categoría juvenil Sub-17. 
https://www.debate.com.mx/opinion/Sergio-Mariscal-Finta-y...GOL-Los-paramedicos-de-la-Sagarpa-
cumplen-bien-20191113-0323.html 

  
Destaca el tomate cultivado en los campos de la zona sur.- Destaca el tomate cultivado 
en los campos de la zona sur. Una recolección de 813 hectáreas de tomate, de las mil 731 
que fueron sembradas este año, son contabilizadas en la zona costa de Baja California, 
principalmente en las zonas productoras de San Quintín, San Vicente y Colonet. Así lo 
indican las estadísticas presentadas por el subdelegado Agropecuario y Encargado del 
Despacho de la SADER, Juan Manuel Martínez Núñez, considerando los porcentajes de la 
zona costa que abarca los municipios de Tecate, Tijuana, Playas de Rosarito y Ensenada. 
Martínez Núñez explicó que en estos cultivos del tomate registran actualmente una cosecha 
de 813 hectáreas. De esta superficie cosechada, 599.50 hectáreas fueron sembradas bajo 
el método de Agricultura Protegida, mientras que las restantes 213.50 hectáreas, se 
cultivaron a cielo abierto. Las principales zonas productoras de tomate, se ubican en Colonet, 
San Vicente y San Quintín, de acuerdo a lo informado por el Jefe del distrito en la zona costa, 
Fernando Sánchez Galicia, considerando un padrón de 138 productores, dedicados a la 
producción y comercialización de tomate rojo (jitomate). El subdelegado de la dependencia 
precisó que el año pasado, durante el ciclo agrícola primavera- verano 2018, en la zona 
mencionada se cosecharon 1,235.00 hectáreas de tomate, que arrojaron una producción de 
91,683.00 toneladas del fruto y una derrama económica superior a los mil 293 millones de 
pesos. Por otra parte, al tomate le sigue el cultivo de la cebolla con la cosecha de 274.00 
hectáreas; la calabacita con 101 hectáreas; el pepino con 55.85 hectáreas; el chile con 53.00 
hectáreas; el maíz con 24.50 hectáreas y los cultivos varios, principalmente hortalizas, con 
609 hectáreas. Agregó que las cosechas llevan un buen avance, y se espera que se 
incrementen sustancialmente en las próximas semanas, dado que ésta por finalizar las 
siembras de dicho ciclo agrícola Primavera-Verano 2019 
https://www.el-mexicano.com.mx/estatal/destaca-el-tomate-cultivado-en-los-campos-de-la-zona-
sur/2038473 

  
Pescadores denuncian extorsiones para poder trabajar.- Hiram Hurtado, conductor: 
Escuchen esta historia: de cobro de piso, a cobro de mar. Así como lo están escuchando, 
pescadores denuncian extorsiones del crimen organizado, esto para poder 
trabajar. CONAPESCA advierte que la situación afecta a 16 de los 17 estados costeros del 
país, prácticamente todos. 
http://www.especialistas.com.mx/testmov/20191114/166596743.mp4 
14-11-2019 Excélsior Informa (28 TDT) 17:24hrs. 

  
Se reúne David Monreal con ganaderos de Chiapas para mejorar sector pecuario de la 
zona.- Sostiene reunión coordinador nacional de ganadería, David Monreal Ávila con 
ganaderos del estado de Chiapas, ello con el objetivo de escuchar sus peticiones y de esa 
manera mejorar el sector pecuario en esa zona del país. “Pusimos especial atención al tema 
de sanidad y seguridad” mencionó Monreal Ávila. 
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http://aficionzac.com/se-reune-david-monreal-con-ganaderos-de-chiapas-para-mejorar-sector-
pecuario-de-la-zona/ 

  
Crece 17.6 % exportación de ganado bovino a EU.- Los ganaderos de México exportaron 
un millón 313 mil 131 cabezas de ganado en pie a Estados Unidos, durante el ciclo de 
exportación 2018-2019 que concluyó el 31 de agosto pasado. 
Asilo informóla Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), la cual destacó que ésto 
representa un crecimiento de 17.6% en relación con el período anterior. 
El reporte de exportación de ganado bovino del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y 
Calidad Agroalimentaria (Senasica) detalla que, del total de los animales exportados, un 
millón 13 mil 715 son becerros en pie y 299 mil 416 son vaquillas. 24 Horas, 11 

http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79
QQpa4zzJcjQUiS8oeRTEwqwwPOOQyG17nRoAcgB2M@@3JbYaLZzVg==&opcion=0&encrip=1 

 

¿Será? /  Esfuerzo científico en el mar.- Una de las fortalezas en el sector primario de 
México es su reconocida tradición en materia de investigación y tecnología aplicada. Este 
domingo 17 de noviembre, el Buque de Investigación Pesquera y Oceanográfica (BIPO) 
iniciará una misión científica por el Pacífico, con el fin de probar una nueva metodología para 
la estimación de poblaciones y conservación de los delfines; los resultados, a decir del 
director general del Instituto Nacional de Pesca y Acuacultura (INAPESCA), Pablo Arenas 
Fuentes, estarán disponibles para compartir con el mundo, lo que abona a las muy necesarias 
prácticas sustentables en las actividades productivas. 24 Horas, 2 

http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79
QQpa4zzJfsX0AI3nJdDPxmQYmOpb5f@@NLi9KM91@@NBrcJ9vX/dnA==&opcion=0&encrip=1 

Capitanes / Prende Mezcal.- Aunque ya no estuvo Proméxico, los productores tuvieron 
apoyo del cuerpo diplomático de Japón y de la Secretaría de Agricultura, aunque sin duda el 
logro es para las marcas que se arriesgaron a enviar representantes. Reforma, 3 Negocios 

http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQ
pa4zzJeHQJgnuakH/ueuqatyVvKO/oB7@@XaSfjvltQAclKDREw==&opcion=0&encrip=1 
 
Negociaciones en vilo/ Contra reloj.- La toma parcial del recinto legislativo y la falta de 
claridad sobre la redistribución de los recursos en el proyecto del PEF original generó un 
importante retraso en las labores de los diputados federales ayer, por lo que no se tiene 
certeza de que el día de hoy -fecha final para la resolución del proyecto- se pueda mantener 
un consenso o se convoque a sesión extraordinaria el día de mañana. 
Eraclio Rodríguez Gómez, presidente de la comisión de Agricultura, denunció este jueves 
que mientras a la Secretaría de Agricultura se le quiere aplicar un recorte de recursos 
importante que afectaría programas de apoyo a los campesinos del país, a Sembrando Vida 
-uno de los programas estelares del Gobierno federal- se le quieren asignar 25 mil millones 
de pesos. 
En contraste, su compañero y líder de bancada, Mario Delgado aseguró que van a aprobar 
a tiempo el Presupuesto de Egresos de la Federación pues recordó que aún está en receso 
la sesión del jueves 6 de noviembre y una vez que se reanude se entrará de lleno a discutir 
el tema". Reporte Índigo, 14 
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BLOG 

¿Qué es la poscosecha y por qué es importante? 
Una manera de garantizar la disponibilidad de granos y semillas tanto en cantidad como con 
la oportunidad y calidad requeridas, es concentrar la producción en lugares estratégicamente 
seleccionados. 
La poscosecha se refiere al manejo adecuado para la conservación de diversos productos 
agrícolas, con el fin de determinar la calidad y su posterior comercialización o consumo. 
 
Los objetivos de la poscosecha son los siguientes: 
 
Mantener la integridad física y calidad de los productos 
Preservar los productos por tiempos prolongados para evitar que se dañe su calidad nutritiva 
y su valor comercial. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SECTOR AGROPECUARIO 

 
AGRÍCOLA  
 

Morena y aliados acuerdan votar Presupuesto de Egresos 2020 sin reservas.- Las 
bancadas de Morena, PT, PES y PVEM en San Lázaro cerraron filas y acordaron votar el 
dictamen del Presupuesto de Egresos 2020 en sus términos, sin presentar reservas, informó 
el coordinador de la fracción mayoritaria, Mario Delgado. En entrevista previa al inicio de la 
reunión de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en la Cámara de Diputados, el líder 
parlamentario reiteró que luego de una evaluación se determinó que no hay condiciones para 
reiniciar los trabajos legislativos en el recinto legislativo ya que permanece bloqueado por 
integrantes de organizaciones campesinas y ganaderas. Como adelantó MILENIO, Delgado 
anunció el acuerdo al que llegaron anoche Morena, PT, PES y PVEM para votar sin reservas 
el dictamen de presupuesto para el próximo año, que afirmó, tiene un margen reducido de 
maniobra y viene sin moches y sin recursos etiquetados. “Les informo, ayer nos reunimos el 
Grupo Parlamentario de Morena, el Partido del Trabajo, el Partido Encuentro Social y el 
Partido Verde Ecologista de México. Tuvimos un largo debate y la conclusión es que vamos 
a cerrar filas en torno al proyecto de Presupuesto de Egresos del Presidente de la República. 
Vamos a ir en un solo bloque y sin reservas”, adelantó. Añadió que el presupuesto forma 
parte del proyecto del presidente, Andrés Manuel López Obrador, y votarlo en bloque “es una 
señal contundente de apoyo al proyecto” del titular del Ejecutivo. Respecto a las 
modificaciones que hasta el momento se le han hecho a la propuesta de presupuesto de la 
Secretaría de Hacienda, están la asignación de una bolsa de 200 millones de pesos para la 
implementación de la Reforma Laboral y un aumento de 115 millones de pesos a los ingresos 
de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, para el mismo fin. “Esto con la idea de que 
avance en la realidad la Reforma Laboral y no vaya a ser un pretexto para los congresistas 
americanos y no aprobar el Tratado de Libre Comercio. Es un mensaje de certidumbre 
también a los congresistas de que hay el firme compromiso del Presidente de la República, 
de que esta reforma laboral sea una realidad y que hay los recursos suficientes para ello”, 
sostuvo Delgado. Para este día se tienen previstas diversas reuniones con representantes 
de diversos sectores entre ellos, los líderes de organizaciones agrícolas, entre ellas, Antorcha 
Campesina, la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), El Barzón y el Frente 
Popular Emiliano Zapata, así como de la Asociación Nacional de Universidades e 
Instituciones de Educación Superior, (ANUIES), entre otras. A un día de que venza el plazo 
legal para la aprobación del Presupuesto de Egresos 2020, el líder de la mayoría 
parlamentaria reiteró su confianza en que se apruebe en tiempo y forma antes del último 
minuto del 15 de noviembre. Sin embargo, precisó que de acuerdo con el reloj legislativo, 
continúa en receso la sesión del 6 noviembre en la que quedó pendiente la discusión de las 
reformas a la Ley de Instituciones de Crédito. “Vamos a reinstalar la sesión del 6 de 
noviembre y ahí se modificaría el orden del día para incluir a dictaminación el presupuesto 
de egresos” sostuvo el coordinador de Morena. 
https://www.milenio.com/politica/presupuesto-egresos-2020-morena-acuerda-aliados-votacion-
reservas 

  
Estrecho el margen para acuerdos sobre presupuesto y hay prisa: Morena.- El 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Mario Delgado, dijo que este viernes 
continuará el diálogo con los diferentes líderes campesinos que mantienen cercado San 
Lázaro y con otros actores en torno a sus demandas con respecto al presupuesto 2020, 
aunque hay un margen "estrecho" para ello. 

https://www.milenio.com/politica/presupuesto-egresos-2020-morena-acuerda-aliados-votacion-reservas
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http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/757401/estrecho-el-margen-para-acuerdos-sobre-presupuesto-y-
hay-prisa-morena 
http://aplicaciones2.intelicast.net:8090/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=80412
368 
  
Confía Morena en lograr el presupuesto para 2020.-  La Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) no logró acuerdos con las organizaciones campesinas para que termine el bloqueo 
que mantienen a la Cámara de Diputados; sin embargo, el líder de Morena, Mario Delgado, 
dijo que aún se está en el plazo Constitucional para aprobar el Presupuesto de Egresos y 
hoy esperan "tener buenas noticias" para mandar un buen mensaje a los mercados. 
"Finalmente el mejor mensaje para los mercados va a ser el Paquete Económico 2020. Un 
paquete responsable con un superávit primario que no endeuda al país, que no aumenta 
impuestos, que no aumenta precios de los energéticos, con una inversión social histórica y 
con una recuperación del sector energético y reafirma la política de austeridad del gobierno", 
dijo Delgado luego de casi ocho horas de reuniones con diversos grupos que demandan más 
recursos del presupuesto federal. 24 Horas, 4 / Economista, 31/ Universal, 4 
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Sin acuerdo legisladores y campesinos; sigue bloqueo en San Lázaro.- La Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Diputados no alcanzó un acuerdo con un segundo 
grupo de organizaciones campesinas ante su demanda de que aumenten recursos para el 
campo dentro del Presupuesto de Egresos 2020, por lo que continúa el bloqueo en San 
Lázaro. El Presidente de la Comisión de Agricultura de la Cámara baja, Eraclio Rodríguez 
Gómez, rechazó la posibilidad de sesionar en una sede alterna y dijo que insistirán en que 
se construya un acuerdo y se dejen atrás posiciones que puedan derivar en una 
confrontación. "No hay eso (posibilidad de sesionar en una sede alterna), hay una intención 
de la Jucopo que construyamos el acuerdo y que no vayamos a la confrontación en sedes 
alternas. Mañana (viernes) a las dos de la tarde nos reunimos aquí y trataremos de construir 
el acuerdo", sostuvo. El también legislador por Morena indicó sin embargo que "si hoy 
(jueves) en la noche hay posibilidades o necesidad de reunirnos (con dirigentes agrarios) nos 
reuniremos. Nosotros estamos en la mejor disposición de alcanzar acuerdos". Entonces "no 
hay ningún acuerdo, no hay acuerdo. Ahorita hicimos un planteamiento diferente", resumió 
Rodríguez Gómez, quien, a pregunta expresa, destacó que "no se va a construir ningún 
dictamen si no hay el acuerdo previo con las organizaciones" campesinas y agrarias. Al 
respecto, el dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Ismael Hernández 
Deras, resaltó que "hubo compromiso de lograr acuerdos que permitan procesarse en el 
transcurso del día de hoy (jueves)". "No hay acuerdo concreto, hay apertura para un proceso 
de negociación. Nos recibieron la propuesta que estamos nosotros logrando consensar entre 
diferentes organizaciones de productores y eso va a permitir, por supuesto, ir logrando 
identificar cuáles son las áreas de oportunidad que pudiera tener el presupuesto", explicó. El 
legislador priista agregó que se realizó una propuesta integral sobre 24 mil millones de 
reasignaciones, "en donde la Comisión de Presupuesto y la Jucopo toma la determinación 
de realizar reuniones con el Ejecutivo, que nos permita lograr armonizar el planteamiento que 
estamos realizando". Luego de más de dos horas de negociación en la sede de un hotel 
ubicado sobre el Viaducto, donde además de las organizaciones agrupadas en la CNC 
estuvo El Barzón y Antorcha Campesina, aclaró que las demandas no buscan que haya un 
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costo a ninguno de los programas sociales del Gobierno Federal. Sol de México, 5/ Crónica, 5/ 

Razón, 4 
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Líder campesino pide bajar presupuesto de béisbol y reasignarlo.- Álvaro López, líder 
nacional de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), sugirió que se le quite 
presupuesto al programa de béisbol que impulsa el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador pues consideró que recibe una “cantidad enorme” y este se puede otorgar a 
inversión productiva y proyectos específicos de mujeres.  “Para las mujeres planteamos 500 
millones de pesos y decimos reasígnelos del Instituto de Béisbol, el béisbol lleva una cantidad 
enorme, pues quítenle 500 millones de pesos y destinarlo a la inversión productiva y a 
proyectos específicos de mujeres. Entonces hay ahí barbaridades que se pueden corregir”, 
declaró el líder de la UNTA.  Además, Álvaro López criticó los dichos de AMLO, quien advirtió 
que no cederá a las presiones de organizaciones, como las del campo, que buscan recursos 
adicionales. “El Presidente no tiene razón en caracterizarnos como corruptos, pica ojos, que 
pedimos moche y todas las barbaridades que dice, nosotros le queremos decir que somos 
campesinos que vivimos y trabajamos del campo. Si él tiene pruebas que las presente”, dijo 
a su salida de la negociación con los diputados por el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) de 2020.  Cabe recordar que López Obrador dio a conocer que invertirá 
500 millones de pesos para promover tres deportes durante su sexenio: béisbol, boxeo y 
caminata. 
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/l%C3%ADder-campesino-pide-bajar-
presupuesto-de-beisbol-y-reasignarlo/ 

  
"Recursos al agro se darán en directo".- En medio de la discusión del Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF) 2020, el presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró 
que los recursos a productores agrícolas se entregarán de manera directa, para evitar 
"moches y piquete de ojo". 
En su conferencia de prensa mañanera, en Palacio Nacional, el Mandatario recordó que 
antes esos recursos millonarios se entregaban a las organizaciones; sin embargo, éstos no 
llegaban a los beneficiarios. Universal, 6 nación 

http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQ
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Proponen financiamiento bancario para el campo.-  En medio de la tensión por la falta de 
resultados en la negociación de recursos adicionales para el campo, diversas organizaciones 
se confrontaron verbalmente en el estacionamiento del hotel donde se realizan las pláticas 
con la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, y más tarde se presentó 
como salida la propuesta de combinar subsidios con financiamiento bancario. 
Esto es, explicó el presidente de la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y 
Autosuficiencia Alimentaria, Eraclio Rodríguez Gómez (Morena), que el gobierno federal y 
los de los estados compartan con los agricultores -que reclaman 24 mil millones de pesos 
extras- el costo del financiamiento a la comercialización y reducir el subsidio al campo. 
Jornada, 4 
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQpa4zz
JcGQFHbOtJ/juFCx3Rw038XmuEi1xLfBjARkD4ge3MMdQ==&opcion=0&encrip=1 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/757378/sin-acuerdo-legisladores-y-campesinos-sigue-bloqueo-en-san-l%C3%A1zaro
http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/757378/sin-acuerdo-legisladores-y-campesinos-sigue-bloqueo-en-san-l%C3%A1zaro
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQpa4zzJdav2XbEzZV7zg67uqneFudkMix7Vj9e3jB6i1jLFwevw==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQpa4zzJdav2XbEzZV7zg67uqneFudkMix7Vj9e3jB6i1jLFwevw==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQpa4zzJdCGWkSTjFZ3IAKkEnEMfh0DUbq6vnSmXEJ7ErfnrYbDg==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQpa4zzJdCGWkSTjFZ3IAKkEnEMfh0DUbq6vnSmXEJ7ErfnrYbDg==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQpa4zzJehoVHGQhwwCcW4CmqNja9NW6d58d1wfjPgirr@@h5zZSQ==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQpa4zzJehoVHGQhwwCcW4CmqNja9NW6d58d1wfjPgirr@@h5zZSQ==&opcion=0&encrip=1
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/l%C3%ADder-campesino-pide-bajar-presupuesto-de-beisbol-y-reasignarlo/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/l%C3%ADder-campesino-pide-bajar-presupuesto-de-beisbol-y-reasignarlo/
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQpa4zzJe7fHBXYsCe93tW3qAfgpxoCSowpM2z@@uk8Fe/1dOdaEA==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQpa4zzJe7fHBXYsCe93tW3qAfgpxoCSowpM2z@@uk8Fe/1dOdaEA==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQpa4zzJcGQFHbOtJ/juFCx3Rw038XmuEi1xLfBjARkD4ge3MMdQ==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQpa4zzJcGQFHbOtJ/juFCx3Rw038XmuEi1xLfBjARkD4ge3MMdQ==&opcion=0&encrip=1


 
No somos picaojos: dirigentes agrarios.- El líder de la Unión Nacional de Trabajadores 
Agrícolas (UNTA), Alvaro López Ríos, emplazó al presidente Andrés Manuel López Obrador 
a presentar pruebas de corrupción y de llevarse moches con recursos de campo. 
"El Presidente no tiene razón en caracterizarnos como corruptos, picaojos, que pedimos 
moche y todas las barbaridades que dice... vivimos y trabajamos del campo y si él tiene 
pruebas [de lo contrario] que las presente" o cese la campaña negra, advirtió. Universal, 6 

Nación 
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Presentará Bienestar programa Sembrando Vida en Michoacán.- El Gobierno de México 
continúa la capacitación a personal operativo del programa Sembrando Vida en Michoacán, 
el cual será presentado por la titular de la Secretaría de Bienestar, María Luisa Albores 
González y de Javier May Rodríguez, subsecretario de Inclusión Productiva y Desarrollo 
Regional, así como el gobernador Silvano Aureoles Conejo. Dicho programa mejorará las 
condiciones de vida en el campo, por medio del establecimiento de sistemas productivos 
agroforestales, para la recuperación de biodiversidad, generación de empleos y 
autosuficiencia alimentaria. En la entidad Sembrando Vida operará con 10 facilitadores y 100 
técnicos sociales y productivos, que apoyarán a las comunidades y tendrán a su cargo a 
becarios del Programa Jóvenes Construyendo el Futuro. Personal especializado del 
Gobierno de México continuó la capacitación del personal operativo, que recorrerá las 
comunidades para la incorporación de sujetos agrarios e impulsar su participación efectiva 
en el desarrollo rural integral. El programa incentivará a los sujetos agrarios a establecer 
sistemas productivos agroforestales, el cual combina la producción de los cultivos 
tradicionales en conjunto con árboles frutícolas y maderables, y el sistema de Milpa 
Intercalada entre Árboles Frutales (MIAF), con lo que se contribuirá a generar empleos, se 
incentivará la autosuficiencia alimentaria, se mejorarán los ingresos de las y los pobladores 
y se recuperará la cobertura forestal de un millón de hectáreas. 
https://www.mimorelia.com/presentara-bienestar-programa-sembrando-vida-en-michoacan/ 
http://www.red113mx.com/feeds/2995753462551421573/comments/default 

  
Buscamos un presupuesto que favorezca al país: Juárez Cisneros.- En el PRI estamos 
trabajando para sacar un presupuesto que le sirva al país, esto a través de la voluntad de 
escuchar y dialogar con las organizaciones sociales, afirmó el coordinador del este grupo 
parlamentario en la Cámara de Diputados, René Juárez Cisneros. Expresó que la discusión 
no se debe centrar en grupos parlamentarios, partidos o alianzas, sino se “debe visualizar 
con altura de miras con responsabilidad y pensando en el país”. Aseguró que para su grupo 
parlamentario hay por lo menos temas importantes como la seguridad, salud, educación y 
política social, pero de manera relevante el apoyo al campo, con una visión productiva para 
hacer que el campo siga siendo un factor de crecimiento, estabilidad y gobernabilidad en el 
país. Sobre las declaraciones de que el bloque de Morena votará el proyecto de presupuesto 
de egresos sin reservas, como lo ha manifestado Mario Delgado manifestó que ellos están 
en su postura de hacer un presupuesto para el país. “Lo que declare otro coordinador, incluso 
Mario Delgado, yo lo respeto, pero estamos aquí actuando de buena fe sin ingenuidad, pero 
sí de buena fe, tratando de construir un presupuesto que le sirva al país”. Reiteró que se 
debe escuchar a todos los grupos y sectores productivos, para realizar el mejor presupuesto, 
por lo que seguramente sí habrá algunas reservas, pero por eso se debe agotar el diálogo. 
“Aquí se trata de ver las profundidades que tiene el sentido del gasto, ver si esto responde 
necesariamente a lo que necesita el país y después de eso se toma la decisión yo no puedo 
definir en este momento un sentido u otro de cómo vamos a ir, por lo que hay que esperar 
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que el dialogo se agote”. Insistió que cada grupo parlamentario tiene su visión de país, y es 
precisamente en el diálogo donde se diluyen las diferencias. “Ellos tienen la mayoría, 
nosotros somos una minoría, pero tenemos razones, argumentaciones, reflexiones, 
sugerencias, propuestas, de eso se trata, ellos tiene la mayoría nosotros los argumentos que 
creemos es la correcta”. Sobre el tiempo legislativo, coincidió con Mario Delgado que existe 
una sesión inconclusa del 6 de noviembre, por lo que se deben seguir los procedimientos, 
apegarse al reglamento y a la norma que rige la vida de la Cámara de Diputados. “Lo que 
quiero que quede claro es que la apuesta es que haya un presupuesto en los tiempos que 
establece la norma y este presupuesto le sirva al país”. Por último, señaló que el PRI no 
actuará con mezquindad ni con actitudes irreductibles. 
https://www.contrareplica.mx/nota-Buscamos-un-presupuesto-que-favorezca-al-pais-Juarez-
Cisneros2019141126 

  
Campesinos piden a AMLO demostrar las peticiones de dinero.- Sergio Perdomo, 
reportero: Lleva la Cámara de Diputados federal cerrada una semana. El jueves anterior 
rompieron los alcaldes al llegar una puerta pero siguen los campesinos y los coordinadores 
han trabajado en un hotel en la avenida Viaducto. Alfonso Ramírez Cuellar dijo que mañana 
después de las 2:00 de la tarde van a ingresar a Cámara de Diputados para elaborar ese 
dictamen del presupuesto 2020. Las organizaciones campesinas y los rectores de las 
universidades de la ANUIES han solicitado presupuesto arriba de 80 mil millones de pesos, 
aunque Alfonso Ramírez Cuellar dice, no hay dinero. 
Las organizaciones indígenas, entre ellos la UNTA, mandan un mensaje al presidente López 
Obrador, le dicen que ellos no son corruptos ni pica ojos; rechazó que pidan recursos para 
particulares y en todo caso le pide que presente las denuncias correspondientes. Advirtió que 
si no hay respuesta a sus demandas "arderá Troya". Milenio, 20 / Reforma, 6 nacional 

http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79QQpa4zz
JdFlel2Xqq8asjSsWCrnjbk0UnoNeJVsF97@@a5wSlAdjA==&opcion=0&encrip=1 

http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79
QQpa4zzJflYuotuZbQeuqKwu810tEFRcGipu4AECqIQjMjOAhOlA==&opcion=0&encrip=1 
http://www.especialistas.com.mx/testmov/20191114/166599998.mp3 
14-11-2019 Enfoque Financiero (1000 AM) 19:41hrs. 

  
Sigue el cabildeo en Cámara de Diputados respecto a la Ley de Egresos 2020.- No hay 
condiciones para sesionar. 
http://www.especialistas.com.mx/testmov/20191114/166601115.mp3 
14-11-2019 Fórmula Financiera Nocturno (103.3 FM) 21:04hrs. 

  
Hay disposición para colaborar en el programa ‘Sembrando Vida’: Peralta.- Colima, 
Col.-   El gobernador de Colima, Ignacio Peralta Sánchez, dio a conocer que está en la mejor 
disposición de colaborar con las autoridades federales dentro del programa “Sembrando 
Vida”, que apoyará a agroproductores de la entidad. “Colima es un estado multidiverso en 
flora y fauna, así como rico en recursos naturales, no solamente se trata de tener áreas 
forestales grandes, sino que estén en buen estado; hay un tema de mantenimiento y 
conservación al que también se le tiene que invertir, en lo que se tiene que trabajar y creo 
que formará parte de este programa”. Peralta Sánchez refirió que como gobierno del estado 
firmarán convenios que permitan proveer de plantas a través de los viveros que se tienen en 
la entidad. “El número de plantas son cantidades enormes, en donde se tendrá que hacer un 
esfuerzo de poco a poco para reunirlas y entregarlas”, concluyó. 
https://www.colimanoticias.com/hay-disposicion-para-colaborar-en-el-programa-sembrando-vida-
peralta/ 
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https://concentradonoticias.com/hay-disposicion-para-colaborar-en-el-programa-sembrando-vida-
peralta/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=hay-disposicion-para-colaborar-en-el-
programa-sembrando-vida-peralta 
http://vadenuez.info/wp/gobierno-del-estado-de-colima-en-disposicion-de-colaborar-en-el-programa-
sembrando-vida/ 

 
Preocupa la centralización de recursos del PEF 2020.- El Centro de Estudios Económicos 
y Presupuesto (CIEP) considera que el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2020 
concentra importantes recursos en cuatro segmentos, como son sector energético, 
seguridad, pensiones y cuatro programas sociales, lo cual deja poco margen de maniobra 
para hacer otro tipo de política pública, e incluso, realizar medidas contracíclicas. 
En entrevista con La Razón, Alejandra Macías Sánchez, directora de Investigación del CIEP, 
explicó que se le destina una gran parte del presupuesto de egresos al sector energético, 
luego de la política para salvar a Petróleos Mexicanos (Pemex) y la construcción de la 
Refinería de Dos Bocas. 
Asimismo, dijo que desde hace cinco años se le han otorgado recursos a las pensiones, 
segmento que absorbe 5.0 por ciento del PIB anual; y que para 2020 se van a gastar 4.2 por 
ciento, para las contributivas y no contributivas. El tercero rubro importante para el Gobierno, 
externó la experta, es la seguridad, y el cuarto son los programas prioritarios: dos que tienen 
las pensiones del bienestar, Sembrando Vida y las becas. 
"Tienes estos cuatro rubros y estás dejando de lado salud, educación, agricultura, turismo y 
medio ambiente. Entonces, tu espacio para hacer otro tipo de política pública es muy 
reducido. ¿Cuáles son los objetivos de esta administración, al centrar recursos en estas 
cuatro cosas? Hay varios aspectos en los que no se está poniendo atención presupuestaria 
adecuada", aseguró. Razón, 21 

http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79
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Desde San Lázaro / PEF 2020; por el crecimiento PIB cero.- Para que tanto jaloneo en 
torno al presupuesto si poca cosa se va a modificar de la propuesta original que mandó la 
Secretaría de Hacienda a la Cámara de Diputados, así que si los campesinos, los alcaldes, 
universidades o las mismas secretarías de Estado que patalean por más recursos, están 
esperanzados en que sus presiones tendrán resultados, pues se quedarán como el chinito 
"nomás milando". 
Además, si hoy no hay humo blanco en San Lázaro o en cualquier sede alterna que se elija 
para que sesionen los diputados, tampoco hay problema, ya que pararán el reloj legislativo 
o argumentarán que merced a que la sede de la Cámara baja está tomada, el Presupuesto 
de Egresos 2020 no estara aprobado. 
El hecho es que todos enfrentan la cruda realidad por la que transita el país, no hay ingresos 
suficientes para fondear tantas necesidades que se tienen y aunque muchas de ellas sean 
imperativas resolver, no se atenderán en virtud de que las prioridades del Ejecutivo están 
más que definidas. 
Los programas sociales de AMLO como Sembrando Vida o Jóvenes Construyendo el Futuro 
no se tocan y menos el gasto en las tres obras emblemáticas de la 4T: Tren Maya, Dos Bocas 
y Santa Lucía. Financiero, 37 

http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtKJ26aAEXue79
QQpa4zzJe9KFhNlOtdg4Dw7piaFLMKTGp0ql4yRJY9mrC/p8@@hLA==&opcion=0&encrip=1 
 
Campesinos se revelan al Presidente y advierten que seguirá bloqueo.- El conflicto 
campesino que mantiene bloqueada la Cámara de Diputados desde hace cuatro días, parece 
estar dividiendo a los mismos morenistas, entre quienes votarán un presupuesto como lo 
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envió el Ejecutivo y quienes demandan modificaciones en favor de mayores recursos para el 
campo. Ello luego de que el coordinador de Morena, Mario Delgado, sostuvo que tanto su 
bancada como la del PT, Encuentro Social y Partido Verde Ecologista, acordaron que no 
presentarán ninguna reserva al dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 
2020, que presente la comisión en buscará de votar la propuesta enviada por el Ejecutivo. 
Ante ello, el diputado federal de Morena, Eraclio Rodríguez y quien representa a productores 
campesinos de Sinaloa que protestan en demanda de mayores recursos para el sector en el 
Presupuesto del próximo año, afirmó que él no debe responder al jefe del Ejecutivo, si no a 
los ciudadanos que votaron por él. Lo anterior en respuesta a pregunta expresa sobre si se 
allanará a lo dicho por su propio coordinador y por el mismo Presidente de la República quien 
este día señaló que no habrá nada extra para los campesinos. "Yo voy a presentar las 
reservas que sean necesarias, yo no tengo porque disciplinarme solo a la condición de mis 
compañeros agricultores; ni tengo que responderle a ninguna organización, ni tengo que 
responderle al Ejecutivo, yo tengo que responderle a la gente que confió en mí, que votó por 
mí y que están allá en el campo mexicano”, aseveró. Sobre los dichos del presidente López 
Obrador, quien aseguró que los campesinos sólo quieren moches, el legislador morenista 
refutó al Ejecutivo que le compruebe si él ha recibido algún beneficio de ese tipo, “que diga 
quiénes son los que buscan los moches, yo no soy, yo no tengo problema, que publique la 
lista de los beneficiarios, adelante, yo no tengo ningún conflicto con eso”. Rodríguez indicó 
que los grupos que él representan van por 24 mil millones de pesos y enfatizó que están 
pidiendo para ningún programa en especial, sino que están buscando crear las condiciones 
económicas para que todos los productores en el país puedan vender y producir con mayor 
certeza. Detalló que esta propuesta ya está sobre la mesa y será mañana a medio día, de 
acuerdo a lo que les dijeron los diputados, cuando les resuelvan, en tanto, enfatizó que el 
bloqueo en San Lázaro seguirá y no lo levantarán hasta que les atiendan sus demandas. 
https://mexico.quadratin.com.mx/campesinos-se-revelan-al-presidente-y-advierten-que-seguira-
bloqueo/ 
 
Banco de México baja tasa de interés a 7.50%.- Por tercera ocasión consecutiva, la Junta 
de Gobierno del Banco de México (Banxico) determinó recortar su tasa de interés 25 puntos 
base, a 7.50%, ante la desaceleración de la economía mexicana y mundial. Se trata del tercer 
recorte consecutivo de la tasa de interés de México, la segunda economía de América Latina, 
que se ha estancado "por varios trimestres", resaltó Banxico. El 26 de septiembre, el instituto 
central bajó su tasa de referencia en 25 puntos base, a 7.75%, y antes, el 15 de agosto, la 
redujo por primera vez en cinco años. Banxico mencionó también la reducción en octubre de 
la tasa de fondos federales de la Reserva Federal de EU como otro factor para tomar su 
decisión. Señaló que desde hace varios trimestres, "persiste la incertidumbre asociada a la 
relación bilateral entre México y EU y a las perspectivas crediticias para la calificación de la 
deuda de Pemex y la soberana". Cabe señalar que la inflación de México se mantuvo casi 
estable en octubre para ubicarse en un 3.02% anual, justo encima del objetivo del banco 
central. El Banco de México (central) recortó el 28 de agosto su pronóstico de crecimiento 
del PIB para 2019 al rango de entre 0.2  y 0.7%. Para Intercam, el tono del comunicado fue 
restrictivo a pesar del recorte, con reconocimiento de riesgos globales y locales que aún 
nublan los panoramas de crecimiento e inflación. "Consideramos que aún es prudente 
esperar mayores recortes hacia adelante por parte del Banco de México, pero el comunicado 
sugiere que estos serán moderados y dependientes de la evolución de riesgos", resaltó. 
http://businesstravelmexico.mx/post/banco-de-mexico-baja-tasa-de-interes-a-750-por-ciento 
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INFORMACIÓN GENERAL 

 
La aprobación del presupuesto de egresos planchada.- En bloque, las bancadas de Morena, PT, 
Encuentro Social y su nuevo aliado, el PVEM, votarán sin aceptar ninguna reserva y sin cambios los 
artículos del proyecto de decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2020. Al 
cerrarse la negociación con las organizaciones campesinas y de productores agrícolas que exigen, 
como en tiempos de los gobiernos priístas y panistas, la reasignación de 24 mil millones de pesos 
para favorecer sus proyectos. Mario Delgado, coordinador de Morena, explicó que si la sesión 
convocada para este viernes no se realiza, porque persista el bloqueo en San Lázaro, el día que la 
cámara finalmente pueda sesionar se retomará la suspendida desde el 6 de noviembre y se 
modificará el orden del día para incluir el dictamen de la Comisión de Presupuesto, que ayer jueves 
volvió a suspender su reunión. La Jornadas pp 4 
 
Cae 10 puntos aprobación de AMLO tras crisis de seguridad.- A unas semanas de cumplir su 
primer año de gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador llega con una aprobación de 
58.7%, sobre la manera en cómo desempeña el puesto, lo que representa una caída de 10% respecto 
de la última medición en agosto pasado, cuando registró 68.7%. La seguridad es, sin duda, el tema 
que más ha afectado la imagen del Presidente: en marzo pasado, ante la pregunta de si la gente 
aprobaba la forma en la que el Mandatario maneja el combate a la delincuencia, 53% afirmaba que 
sí. Sin embargo, en esta última medición, el porcentaje se redujo a 31%, en tanto que 53% lo 
desaprueba. El Universal pp 10 
 
Landau: hay narcogobierno en distintas partes de México.- El embajador de Estados Unidos en 
México, Christopher Landau, advirtió que el crimen organizado en México tiene gobiernos paralelos 
en varias zonas del país y que incluso su poder continúa expandiéndose a través de todo el territorio 
nacional. En el simposio Norteamérica, retos que nos unen, realizado en el Tec de Monterrey, Landau 
expresó además que “si lo ocurrido en Sinaloa no nos hace despertar, ¿que es lo que vamos a esperar 
que pase? Esto es una amenaza que, si no se detiene, va a empeorar”. Landau también admitió que 
un país solo no puede enfrentar el reto del crimen organizado y que el tráfico de armas y los problemas 
de adicción de los estadunidenses son causa de los problemas que vive México, pero aseguró que 
se trabaja y que se han desarticulado redes de tráfico de armas. Milenio pp 6 


